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Ciudad de México 

  

Carestía complica escasez de vivienda (...) en la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), presidida por Francisco Solares Alemán, hay una 
percepción de que las perspectivas de crecimiento del país para 2023 van al alza, 
lo que favorece al sector. Sin embargo, hay inquietud por que el aumento en los 
precios de materias primas como el acero, el cemento y la madera sigue 
reflejándose en la construcción de vivienda. Debido a ello, el año pasado la 
edificación de vivienda nueva cayó 5%, mientras los créditos hipotecarios también 
llevan una tendencia a la baja. De acuerdo con la cámara, las estimaciones 
apuntan a que hace falta construir 9 millones de viviendas. Para las empresas del 
sector, es indispensable impulsar la vivienda social, segmento que el año pasado 
cayó 14%. Son retos importantes para desarrolladores y para quienes quieren 
hacerse de un inmueble (...) 
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La Lotería Nacional develó el billete del Sorteo Especial No. 274 para celebrar el 
70 Aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
institución que afilia a las empresas constructoras del país con la finalidad de 
apoyar y fortalecer al gremio, de igual forma, gestiona, asesora y capacita a las 
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más de 9 mil empresas que la integran. El Sorteo Especial No. 274 tiene una bolsa 
repartible de 80 millones de pesos y se llevará a cabo el 12 de mayo a las 20:00 
horas. Los cachitos también están a la venta en alegrialoteria.com. La directora 
general de Lotería Nacional, Margarita González Saravia, señaló que la entidad 
de la suerte se enorgullece en reconocer la trayectoria de la CMIC con un billete 
de lotería y, subrayó que su labor ha sido sustancial en estas siete décadas al 
consolidar al gremio encargado de la construcción y contribuir al desarrollo del 
país. 
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 PROMETE DELFINA GÓMEZ A IP ACABAR CON MOCHES EN CONTRATOS 
DE OBRAS 
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Erradicar la corrupción en la asignación de obras públicas en las que los 
constructores tienen que dar moches de 10%, 15% o más del costo de cada 
proyecto para hacer hospitales, escuelas y carreteras "buenas, bonitas y baratas", 
fue el compromiso de la candidata Delfina Gómez, de la alianza Juntos Hacemos 
Historia, con arquitectos e ingenieros de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). Al reunirse con profesionales de los Colegios de 
Arquitectos e Ingenieros del Estado de México y de la CMIC, Gómez indicó que 
este sector es vital porque interviene en casi todos los ámbitos de la 
administración, tanto en educación, salud, movilidad y seguridad, pues sus obras 
y proyectos contribuyen a construir y mantener escuelas, hospitales, carreteras y 
vialidades. Entre los programas del nuevo gobierno que tienen que ver con el 
sector de la construcción, Delfina Gómez se comprometió a construir y rehabilitar 
las vías de comunicación, promover la recarga de mantos acuíferos, protección y 
fortalecimiento de los bosques y promover la captación de agua pluvial en ollas 
gigantes, para lo cual necesitará de expertos en ingeniería y arquitectura. 
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Delfina Gómez Álvarez, candidata de la coalición ^Juntos Hacemos Historia, se 
reunió con la delegación local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), donde aseguró que en su administración se evitará no caer 
en burocracias que impidan el desarrollo de este sector en la entidad. La 
candidata de Morena, PT y PVEM aseguró que en su gobierno no habrán moches 
para la expedición de licencias para construir y llevar a cabo obra pública, las 
cuales existen en los municipios "sin regulación debido a que cada ayuntamiento 
abusa al operar con su autonomía. "Yo creo que sí podemos trabajar en esas 
pláticas con los presidentes municipales para hacerlos sensibles de que lo que 
necesitamos es inversión y nada de moches", indicó. Resaltó que esas 
problemáticas sólo buscan afectar el bienestar de la ciudadanía, pues se terminan 
entregando obras incompletas debido a la falta de recursos y recordó que también 
es necesario denunciar ese tipo de prácticas. 
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 EDOMEX SERÁ UN POLO ECONÓMICO 
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La candidata a la gubernatura del Estado de México por la alianza entre Morena, 
PT y PVEM, Delfina Gómez Álvarez, se reunió con representantes de la Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), donde aseguró 
que trabajará junto a ese sector de la edificación. "Propongo que sean órganos 
de consulta permanente porque su participación en el desarrollo económico del 
Estado de México será transversal", dijo la maestra a representantes de la 
Canadevi y de la CMIC, quien destacó que buscará convertir al Estado de México 
en el centro logístico del país, y que ese objetivo se cumplirá con la ayuda de 
especialistas en infraestructura. En la reunión con los constructores, la candidata 
de la coalición Juntos hacemos historia en el Estado de México planteó que para 
mejorar la movilidad de los mexiquenses el sector podrá sumarse a la conclusión 
de los trenes Inter y Suburbanos, así como a los proyectos del Mexibús 
Zinacantepec-Toluca-Metepec-Lerma. 
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La candidata a la gubernatura del Estado de México por la alianza entre Morena, 
PT y PVEM, Delfina Gómez Álvarez, se reunió con representantes de la Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), donde aseguró 
que trabajará junto a ese sector de la edificación. "Propongo que sean órganos 
de consulta permanente porque su participación en el desarrollo económico del 
Estado de México será transversal", dijo la maestra a representantes de la 
Canadevi y de la CMIC, quien destacó que buscará convertir al Estado de México 
en el centro logístico del país, y que ese objetivo se cumplirá con la ayuda de 
especialistas en infraestructura. En la reunión con los constructores, la candidata 
de la coalición Juntos hacemos historia en el Estado de México planteó que para 
mejorar la movilidad de los mexiquenses el sector podrá sumarse a la conclusión 
de los trenes Inter y Suburbanos, así como a los proyectos del Mexibús 
Zinacantepec-Toluca-Metepec-Lerma. 
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Delfina Gómez, candidata a gobernadora del Estado de México por Morena, PT y 
PVEM, aseguró que trabajará junto al sector de la construcción y de la vivienda, 
pues su participación en el desarrollo de la entidad debe ser transversal. La 
reunión con la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi) y de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), en Tlalnepantla, fue para intercambiar propuestas, hacer un diagnóstico 
y detectar oportunidades en materia de construcción para la entidad. 
Representantes de la industria, así como empresarios y emprendedores 
expresaron a la candidata, su interés en resolver temas pendientes relacionados 
con la tramitología para la construcción, el cuidado del agua, la educación, la 
seguridad, la movilidad, entre otros. 
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 VINTE INVERTIRÁ 3 MIL 500 MDP EN NUEVAS VIVIENDAS 
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Ante una mayor demanda habitacional en las ciudades impactadas por el 
nearshoring, la desarrolladora de vivienda, Vinte Inmobiliaria decidió invertir este 
año 3 mil 500 millones de pesos para desarrollar vivienda nueva, aseguró Sergio 
Leal Aguirre, presidente del Consejo de Administración de Vinte. En entrevista, el 
empresario señaló que se trata de ciudades que tendrán un gran desarrollo 
económico. Destacó que la inmobiliario tuvo un buen arranque del año, con 
crecimiento del 17.2 por ciento en ingresos por la venta de vivienda, mientras que 
el flujo operativo y la utilidad neta crecieron 13.5 y 11.5 por ciento 
respectivamente, lo que les da la certeza de seguir desarrollando con sus 
reservas de tierra. "Tenemos desarrollando ahorita 40 mil lotes, que son cien por 
ciento propiedad de Vinte en seis estados de la República y estamos expandiendo 
a un séptimo estado, el tema es poder abarcar los grandes mercados de México. 
Más o menos este año vamos a invertir 3 mil 500 millones de pesos", aseguró. 
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 ASIGNA COPPEL 10 MIL MDP A LA INVERSIÓN INMOBILIARIA 
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Grupo Coppel planea realizar inversiones inmobiliarias por más de 10 mil millones 
de pesos este año, lo cual incluye una migración paulatina a mejores estándares 
de eficiencia eléctrica y uso de energías renovables. En un comunicado, la 
empresa detalló que 2 mil millones de pesos se destinarán para la construcción 
de tiendas nuevas en México, mientras que mil 900 millones de pesos son para 
remodelación de inmuebles. Señaló que dentro de su estrategia para mejorar la 
experiencia omnicanal hacia los clientes, inyectarán 2 mil 100 millones de pesos 
en mantenimiento a edificios y centros de distribución, además de otros mil 600 
millones en decoración y exhibición. La empresa también considera alrededor de 
800 millones de pesos para la adquisición de inmuebles y 500 millones en 
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proyectos inmobiliarios especiales. Con este fin, se apoyará en su subsidiaria 
Sakly, una de las compañías con mayor infraestructura del país, enfocada en 
adquisición y construcción de diversos edificios que son utilizados por el grupo en 
sus operaciones. 
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 BOLSA MEXICANA RECUPERA SU MEJOR NIVEL EN 13 MESES 
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Las bolsas de valores de México cerraron al alza una sesión en la que oscilaron 
entre pérdidas y ganancias, dando continuidad al ánimo de días previos a partir 
de recibir importante información local. El principal índice de la Bolsa Mexicana 
de Valores, el S&P/BMV IPC, ganó 0.76% para concluir en 55,452.73 puntos, en 
tanto que el FTSE Biva, el indicador más representativo de la Bolsa Institucional 
de Valores, subió 0.67% a 1,145.76 enteros. El S&P/BMV IPC recuperó su mejor 
nivel desde el 2 de mayo del 2022. El FTSE Biva registró su mejor puntaje desde 
el 1 de febrero. Las acciones que más subieron fueron la aseguradora Quálitas 
(3.14%), Cementos Mexicanos (2.75%) y la embotelladora Arca Continental 
(1.72%). 
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 FITCH: REFORMAS A MINERÍA PARALIZARÁN LA INDUSTRIA 
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Las reformas a las leyes que influyen en la industria minera paralizarán a esta 
actividad económica, pues acortan la duración de las concesiones, frenan los 
procesos de exploración y generan incertidumbre sobre la continuidad de los 
proyectos, de acuerdo con la calificadora Fitch Ratings. En un análisis, la firma 
detalló que la búsqueda de nuevos yacimientos será la más afectada, porque a 
falta de detalles por definir en leyes secundarias, la exploración la centralizará el 
gobierno en su agencia Servicio Geológico Mexicano (SGM), que permitirá la 
investigación privada si logran acuerdos de colaboración. "Esto podría resultar en 
subastas públicas de nuevas concesiones en lugar de un proceso de darle 
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prioridad al primer solicitante. Además, los requisitos son los mismos para cada 
etapa de explotación, lo que genera una mayor carga regulatoria para proyectos 
en etapa inicial. Esto incluye la presentación de futuros planes de cierre de minas, 
cuando tales detalles son difíciles de obtener antes de explorar", indicó. 
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 RECONVERSIÓN Y ESPACIOS FLEXIBLES GANAN TERRENO 
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El mercado de oficinas encontró en la mejora de espacios, la reconversión y 
adecuación de espacios flexibles un soporte para la recuperación. A finales de 
2022, lapso en que la absorción neta positiva fluctuaba en el mercado de Ciudad 
de México (CDMX) entre 70 y 100 mil metros cuadrados, distintos análisis 
destacaban el peso de este indicador. Desde entonces, los desarrolladores 
ejercieron inversiones en la adecuación de rapados, estrategia acompañada por 
la flexibilización de las condiciones de los contratos de arrendamiento, hecho que 
traerá en el futuro inmediato un movimiento migratorio hacia mejores espacios, 
una tendencia reconocida como el fly to quality. Un estudio de CBRE sobre el 
impacto del espacio flexible determina que esta tendencia se convirtió en una 
estrategia de ubicación, espacio y plazos flexibles en contratos para las 
empresas. "El trabajo cooperativo significa trabajar en coordinación en la misma 
oficina integrada, como una forma de trabajo que permite a profesionales 
independientes, emprendedores y PYMES para compartir espacio y aprovechar 
experiencias laborales", detalla la firma. Así, el inventario de áreas de trabajo tipo 
coworking en Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey creció entre 
2020y2022. 
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 ASEGURAN 60 INMUEBLES POR CORRUPCIÓN EN LA BJ 
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La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad dio a conocer que suman 60 
inmuebles los asegurados por la investigación en el caso de corrupción 
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inmobiliaria en la Alcaldía Benito Juárez. Ulises Lara, vocero de la dependencia, 
indicó que la mayoría de los inmuebles, entre ellos, casas, departamentos y 
predios, son, presuntamente, propiedades de ex funcionarios que ocuparon las 
direcciones de Obras y Desarrollo Urbano, así como de Jurídico y de Gobierno en 
la demarcación. También serían propiedad de familiares y empresas relacionadas 
con dichos ex servidores públicos, indicó Lara. Entre estos bienes, nueve 
departamentos están directamente relacionados con la información aportada por 
un empresario de la firma inmobiliaria City Towers. "Estos nueve inmuebles a los 
que hacemos referencia están ubicados en la Calle Riff, en la Colonia Santa Cruz 
Atoyac; en la Calle José María Rico, y en los complejos City Towers", detalló Lara. 
Algunos de los inmuebles, asegurados se encontraban en renta por parte de 
terceros, detalló el vocero. 
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Con el propósito de advertir a los habitantes de CDMX sobre los riesgos que 
representa adquirir un inmueble en Benito Juárez, vecinos de esta demarcación 
crearon un mapa interactivo, a través de Google, sobre las construcciones 
irregulares en dicho territorio. El creador del mapa, Ricardo Guerrero, dio a 
conocer que ya identificó mil 10 edificaciones irregulares en la alcaldía gobernada 
por el panista Santiago Taboada. Sin embargo, reconoció que esa cifra podría 
aumentar conforme avanza su investigación. "Estimamos que haya más de 4 mil 
construcciones irregulares en Benito Juárez, gracias al apoyo de libros y 
especialistas. Con este trabajo podemos señalar también el tipo de 
irregularidades que cometen las constructoras, lo que pone en peligro a quienes 
adquieren los inmuebles", aseveró. 
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Ciudad de México 

En vez de comprar más trenes para la Línea A del Metro se decidió adquirir más 
unidades para el Trolebús Elevado hacia Chalco, informó la Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum. "Se decidió mejor que todo ese sistema de Trolebús 
continuara en Trolebús hasta la Línea 8 del Metro, hacia Constitución del 17", 
indicó Sheinbaum. "Porque si no, la transferencia en la Línea A iba a ser muy 
compleja". La estación Santa Martha, de la Línea A del Metro, sobre Calzada 
Zaragoza, será ampliada, pero es insuficiente para recibir a todos los pasajeros 
que vendrán del Trolebús Elevado de Chalco, en el Estado de México. Por esa 
razón, se prevé que además de llegar al Metro Santa Martha, el Trolebús de 
Chalco contará con una ruta que seguirá sobre Ermita Iztapalapa hasta el Metro 
Constitución y también hacia Mixcoac. "La mayor parte de la inversión la está 
haciendo el Gobierno federal y el Gobierno del Estado de México, y la operación 
va a estar a cargo del Sistema de Transportes Eléctricos", mencionó Sheinbaum. 
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Alrededor de 50 padres de familia de la Escuela El Pipila verde, que se ubica en 
la colonia Daniel Garza, Miguel Hidalgo, podrían presentar la semana entrante un 
amparo indirecto por actos de autoridad que les perjudican. Apoyados por el 
concejal, Maike Errasti, el objetivo es impedir que el gobierno capitalino siga con 
los trabajos para colocar un pilote en el plantel para la construcción de la Línea 3 
del Cablebús, que corre desde el pueblo de Santa Fe y que forma parte del 
proyecto de los gobiernos federal y de la Ciudad de México: Chapultepec: 
Naturale7a y Cultura. 

  

Ir al Índice 

  

AMLO 
 

 
 AMLO Y BIDEN ALISTAN MEDIDAS ANTE 'MIGRACIÓN SIN PRECEDENTES' 

  

El Financiero/ Pedro Hiriart 
Nota Informativa 
10/05/2023 
Nacional 
Pedro Hiriart 

  

https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=10/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230510&ptestigo=NVO_PLANO_199439956_8797.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=10/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230510&ptestigo=NVO_PLANO_199439826_29352.PDF&a=0


 

Pág:PP-33 
Ciudad de México 

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo una llamada con el 
mandatario de Estados Unidos, Joe Biden, para hablar de la migración en la 
región. Al respecto, ambos gobernantes hablaron de la importancia de seguir 
trabajando en conjunto para atender estos flujos. Asimismo, López Obrador y 
Biden abordaron las acciones que tienen que tomar previo a que se levante la 
política conocida como Título 42, que fue implementada por el expresidente 
Donald Trump, con el objetivo de expulsar migrantes hacia México, "para manejar 
la migración sin precedentes en la región". "Discutieron la estrecha coordinación 
continua entre las autoridades fronterizas y las fuertes medidas de cumplimiento, 
en preparación para el regreso a la plena dependencia de las autoridades de 
inmigración del Título 8", señaló la oficina de la Presidencia estadounidense. 
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Después de cuatro años y medio de que se negó a hacerlo, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador anunció que enviará una reforma al Poder Judicial, en 
septiembre de 2024, a dos meses de dejar el cargo. "Ya me di cuenta de que si 
hace falta. Es muy importante; se requiere, sólo así se va a poder tener una 
representación del pueblo, porque van a ser los ciudadanos los que van a elegirlos 
(a los ministros)", sostuvo. Indico que tendrían que darse a conocerlos perfiles, y 
así ya no tener ministros hechos bajo el "molde de abogados formados por Diego 
Fernández o Santiago Creel". El anuncio lo hizo luego de que la Corte echó abajo 
la primera parte del plan B de reforma electoral, pues los ministros consideraron 
que se violó el proceso legislativo para la aprobación de las modificaciones a las 
leyes generales de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas. 
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Por primera vez, el presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó que el 
movimiento de transformación puede tener un "corrimiento" hacia el centro, pero 
aun así continuará después de 2024. En la mañanera de Palacio Nacional, el 
mandatario aprovechó una pregunta sobre la devastación ambiental que la 
empresa Calizas Industriales del Carmen (Calica) -filial de la gigante 
estadunidense Vulcan Materials Company- ha causado en Playa del Carmen, 
Quintana Roo, y con la que su gobierno está en litigio internacional, para señalar 
que esa compañía y otros sectores de la oposición están con "la ilusión" que su 
sexenio termine para que las cosas vuelvan al cauce que tenían en el pasado. 
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Ante el revés de la Corte a la primera parte del Plan B electoral, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador llamó a los ciudadanos y a sus simpatizantes a 
que en junio de 2024 voten parejo por los candidatos de la 4T para ganar la 
Presidencia y la mayoría calificada en el Congreso, para hacer una reforma al 
Poder Judicial. En la mañanera, acusó que el Poder Judicial "está podrido" porque 
jueces, magistrados y los ministros de la Corte están al servicio del bloque 
conservador. Son "una pandilla de rufianes, muy corruptos", dedicados a 
obstaculizarla transformación. Con ello, justificó que es necesario una reforma 
constitucional que limpie al Poder Judicial, iniciativa que presentará en septiembre 
de 2024. 
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Las secretarías de Energía y Turismo ejercieron en 2022 un gasto 306 por ciento 
y 177.4 por ciento mayor, respectivamente, al que tenían aprobado, derivado de 
mayores recursos destinados a la refinería Dos Bocas y al Tren Maya. La 
Secretaría de Energía tuvo un gasto de 191 mil millones de pesos, 306 por ciento 
superior al aprobado, debido a que destinó más recursos a Pemex para la 
construcción de la refinería, según la Cuenta Pública 2022 de Hacienda. El monto 
que concentró esta dependencia representó el 10.2 por ciento del gasto total de 
los ramos administrativos. En tanto, la Secretaría de Turismo reportó un gasto 
ejercido de 182 mil 141 millones de pesos, es decir un aumento de 177.4 por 
ciento respecto a lo aprobado. El monto que finalmente gastó fue además 367.5 
por ciento más elevado en términos reales que el de 2021. "Los factores que 
determinaron esta evolución estuvieron relacionados con el desarrollo del 
Proyecto Tren Maya", menciona Hacienda en la Cuenta Pública. 
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Miguel Torruco Marqués, secretario de Turismo (Sectur) aseguró que en lo que 
va del sexenio han ejercido 500 mil 770 millones de pesos en infraestructura 
turística, la cantidad más grande que se haya visto en los últimos 60 años. Al 
anunciar el Festival del Viento en Nayarit, que se celebrará del 12 al 15 de mayo, 
dijo que con los recursos invertidos en obras turísticas deja atrás a aquellos que 
aseguran que "el turismo no tiene presupuesto". Aclaró que esto se ha dado bajo 
un nuevo modelo, "nosotros no construimos, construye la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) o Secretaría de Desarrollo 
Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) y todos nos podemos de acuerdo porque el 
turismo es transversal". Dijo que es más fácil cuidar el manejo de las finanzas en 
dos entidades públicas, "así se ha logrado tener el mayor gasto en infraestructura 
turística, sin endeudamiento". Esta administración, resaltó, "ha construido nuevos 
productos turísticos como el Tren Maya, que detonaran Yucatán, Quintana Roo, 
Campeche, Tabasco y Chiapas, con 21 estaciones, 14 paraderos, para que los 
habitantes de la localidad puedan trasladarse a su lugar de trabajo, porque en la 
nueva política turística la población es lo más importante". 
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El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jorge Nuño, ya no mira ningún obstáculo para que la autoridad 
aeronáutica de México vuelva a categoría 1 ante la Administración Federal de 
Aviación de Estados Unidos (FAA, en sus siglas en inglés) a mediados del 
próximo mes de junio y aseguró que Aeroméxico, Volaris y VivaAerobus ya le 
manifestaron el interés de abrir unas 22 rutas a ese país. Pese al entusiasmo, 
luego de un par de años de degradación, tiene claro que los beneficios se verán 
reflejados hasta la temporada de invierno, porque, contrario a lo que esperaba a 
finales del 2022 —cuando pronosticaba que la ansiada recategorización se diera 
este mayo —, el verano se ha perdido. En entrevista, no ofrece mayores detalles 
sobre los destinos ni las terminales involucradas, pero refiere que en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ya no hay espacios y 
considera que una buena alternativa será el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), aunque también es pre visible que haya más actividad en Cancún 
y Guadalajara. 

  

Ir al Índice 

  

 
 VUELVE EN UN MES CATEGORÍA 1.- SICT 

  

Reforma/ Saraí Cervantes 
Nota Informativa 
10/05/2023 
Negocios 
Saraí Cervantes 
Pág:1 
Ciudad de México 

  

El próximo 15 de junio México podría recuperar la Categoría 1 en seguridad aérea, 
confió Jorge Ñuño Lara, Secretario de Infraestructura, Comunicaciones v 
Transportes (SICT). En entrevista, explicó que el 15 de mayo la Agencia Federal 
de Aviación Civil (AFAC) tiene una cita con el personal de la Administración 
Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA) para que se celebre la auditoría al 
País. Cabe recordar que el 25 de mayo de 2021, la FAA degradó a México a la 
Categoría 2 del Programa de Evaluación de Seguridad Operacional de la Aviación 
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Internacional. (IASA), por considerar que es una nación insegura para las 
operaciones de aviación comercial. 
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El empresariado mexicano ve con entusiasmo el desarrollo industrial del sureste 
mexicano sobre todo con obras de infraestructura como el Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec (CIIT), sin embargo el auge comercial que se vive en 
el país podría ser impactado de una forma negativa ante la falta de gobernanza y 
el Estado de Derecho. 
"Tenemos que ver el sur-sureste como un verdadero polo de desarrollo, que 
realmente le apostemos a esa parte, porque con la presentación de este proyecto 
se eliminan muchas dudas que los empresarios tenían", apuntó José Abugaber, 
presidente de la CONCAMIN. El líder empresarial señaló que la interrupción de 
vías o acciones organizadas comunes de la región podrían ser factores que 
entorpezcan la operación del corredor. En los próximos días se publicarán las 
bases para la licitación de seis de los 10 polos de desarrollo para el Bienestar; 
polígonos de vocación industrial que integran al CIIT. Los polígonos a adjudicar 
forman parte de una obra de infraestructura que integra un cinturón industrial 
conectado por 304 kilómetros de vía ferroviaria que unen al Golfo de México con 
el Océano Pacífico habilitado para la relocalización de la actividad productiva. 
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¿Tendrá éxito el Corredor Transístmico? La idea parece tener sentido: crear un 
camino logístico que una el Océano Pacífico con el Golfo de México. Ir de Salina 
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Cruz a Coatzacoalcos a través de vías férreas y carreteras. Impulsar 10 polos de 
desarrollo regional en Oaxaca y Veracruz, una zona que necesita inversiones y 
un plan para cerrar la brecha que las separa del norte de México. Ofrecer 
estímulos fiscales para detonar un área geográfica que, aunque está deprimida, 
tiene ventajas naturales y logísticas para convertirse en una región altamente 
productiva. El proyecto fue presentado a principios de sexenio, como parte de un 
póker de obras emblemáticas del presidente López Obrador. El corredor es 
"hermano" de la Refinería Dos Bocas; del Tren Maya y del Aeropuerto Felipe 
Ángeles (...) El calendario juega en contra del Corredor Transístmico. Estamos a 
16 meses de que concluya el sexenio y faltan muchas cosas por hacer. Para 
empezar, concluir las vías férreas y el mejoramiento/ampliación de las carreteras. 
Mas importante, darle forma y sentido a lo que serán los polos de desarrollo. 
Construir y afinar el andamiaje legal (...) 
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La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, hizo un buen trabajo con el diseño 
del paquete de incentivos para atraer inversiones para el Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec (CIIT). El paquete es robusto, y el incentivo de exentar 
100 por ciento del Impuesto Sobre la Renta (ISR) por tres años y hasta 90 por 
ciento por otros tres debería ser suficiente para detonar una buena fila de 
interesados en llegar ahí. Pero el problema más notorio del Corredor será una 
gran carencia de talento, tanto empresarial, como profesional. Cuando en 1994 el 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte entró en vigor, este instrumento 
fue la puerta para la apertura y consolidación de empresas automotrices 
mexicanas, como Katcon, Nemak, Rassini, y otras. Varias de esas empresas 
crecieron a tamaños considerables, con plantas internacionales y ventas globales 
(...) 
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La petrolera francesa Total devolverá poco más de 485.7 kilómetros cuadrados 
que son la mitad de un área contractual ubicada en el litoral de Campeche, donde 
no se quedará con la fracción exploratoria de un yacimiento. Luis Enrique López 
Ruiz de la Unidad Jurídica de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), 
explicó durante la sexta sesión ordinaria del órgano de gobierno que la contratista 
se vio obligada a solicitar esta renuncia anticipada según cláusulas contractuales 
en las cuales debía añadir toda el área en su programa de Exploración, que está 
en un periodo adicional hasta el 2025 y para el cual no ha pedido prórrogas. "El 
contratista no cuenta con un pro grama de Evaluación", dijo el funcionario, por lo 
que "se instruye así el inicio de procedimiento de terminación anticipada por 
devolución de una parte del área". La contratista tiene un consorcio con la 
nacional Qatar Enegy, recordó el comisionado Néstor Martínez. 
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EU quemará más gas natural que nunca para mantener las luces encendidas y 
hacer funcionar los acondicionadores de aire este año. Las centrales eléctricas 
consumirán un promedio de 33 mil 300 millones de pies cúbicos por día del 
energético este año, ligeramente por encima del récord del año pasado, dijo la 
Administración de Información de Energía (AIE, por sus siglas en inglés) en un 
informe mensual. El nuevo pronóstico se produce después de que la EIA actualizó 
su modelo meteorológico para reflejar veranos más cálidos e inviernos más 
templados. 
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La gasolina regular en Estados Unidos está 18.37% más barata que hace un año, 
con lo que habría un relajamiento en la presión que ejercen los precios del 
combustible sobre la inflación de aquel país. En la primera semana de mayo, la 
gasolina regular en las estaciones de servicio en Estados Unidos tuvo un precio 
promedio de 3.533 dólares por galón, frente a los 4.328 dólares registrados en el 
mismo periodo del año pasado, según datos de la Administración de Información 
Energética. El aumento interanual en el precio del combustible durante la primera 
semana de mayo del año pasado fue de 46.17 por ciento. Patrick De Haan, jefe 
de Análisis de Petróleo en GasBuddy, destacó que los estadounidenses están 
gastando cientos de millones de dólares menos en combustible en comparación 
con hace un año, "cifra que podría aumentar aún más, ya que los precios seguirán 
con una tendencia a la baja esta semana. La baja en los precios de la gasolina se 
refleja en una menor inflación en general para el consumidor de Estados Unidos. 
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México aumentó 3.1% su consumo de carne (que incluye pollo, cerdo, res, pavo 
y carnes frías), respecto al año previo, al sumar 9.8 millones de toneladas de 
proteína, de los cuales el 47% fue pollo a pesar del incremento de precios a nivel 
internacional, lo que confirma al alimento del ave como el favorito de los 
mexicanos, afirmó Ernesto Hermosillo, presidente del Consejo Mexicano de la 
Carne (Comecarne). José Abugaber, presidente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin) destacó que el sector cárnico representó el 2% del 
Producto Interno Bruto en 2022 y creó más de 82,000 empleos, lo que representa 
el 9% de los trabajos generados por la industria alimentaria. "Es una de las más 
afectadas por el episodio inflacionario que se ha presentado a nivel mundial, así 
como por las medidas tomadas por el gobierno de México de eliminar aranceles 
y regulaciones a la importación", acotó el industrial. 
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A finales del mes de abril se aprobaron en la Cámara de Diputados una serie de 
reformas a la ley, una de ellas es en la jornada laboral, con esta, se pasaría de 48 
a 40 horas máximo por semana, así como ampliar a dos los días de descanso 
obligatorio La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que 
preside José Medina Mora Icaza, asevera que no existe "una reflexión profunda 
ni incorpora la voz e inquietudes de todos los sectores, por lo que la propuesta, 
que ya fue aprobada en comisiones de la Cámara de Diputados, debe frenarse ya 
que podría tener efectos adversos en el mundo del trabajo". Además, considera 
que lo primero que se tiene que hacer es consolidar los cambios que ya han sido 
aprobados previamente, como es el caso de la subcontratación las pensiones o 
las vacaciones dignas, por mencionar algunas, pues todas estas han impactado 
directamente en las operaciones de las empresas. 
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José Medina Mora, Presidente Nacional de Coparmex escribió: México tiene 
amplio potencial para aumentar su desarrollo, y una de sus principales 
oportunidades está en la innovación. Esta es importante en todos los sectores y 
es clave para desarrollar nuevas ideas, nuevas tecnologías y herramientas hacia 
un modelo de desarrollo inclusivo en donde el crecimiento económico vaya a la 
par del desarrollo social y sustentable. Los países más desarrollados del mundo 
tienen a la innovación como un pilar. Sin embargo, nuestro país se encuentra 
rezagado en la materia. De acuerdo con la OCDE, nos ubicamos dentro de 
aquellos con menor inversión en Investigación y Desarrollo con 0.29% del total 
del PIB, muy por debajo del promedio de los países miembros de la Organización 
(2.67%), e inferior a países de Latinoamérica como Chile y Colombia. 
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Como mexicanos, "no me queda la menor duda de que Israel es un país al cual 
podemos aprenderle mucho y por supuesto también un país que se puede 
enriquecer de nuestra cultura, nuestros emprendedores y nuestros sueños", dijo 
Meny Samra Cohen, al entregar la estafeta de la presidencia de la Cámara de 
Comercio México Israel a Sony Chalouh Jradre. El embajador de Israel, Zvi Tal, 
habló de la importancia de la relación bilateral y aseguró que durante 91 años, 
desde que se fundó esta cámara, se han esforzado con la tenacidad y el 
compromiso de ambas naciones. Al cambio de cargo asistieron Francisco 
Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE); José 
Abugaber, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los 
Estados Unidos Mexicanos, y Max El Mann, miembro del consejo de Fibra Uno. 
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Este Día de la Madre, la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados (Canirac) confía que ante la noticia de que el covid-19 
ya no constituye una emergencia sanitaria, los establecimientos estén llenos y 
eso deje 25 por ciento más ventas que en 2022. En conferencia, Germán 
González Bernal, presidente nacional de la agrupación, señaló que el ticket 
promedio que esperan por mesa es de 800 pesos, pero, aclaró, "depende del 
restaurante porque hay unos de alta gama donde ese consumo es por persona". 
Sin embargo, la Alianza Nacional de Pequeños Comercios (Anpec) afirmó que 
este año saldrá más caro el regalo del 10 de mayo, pues prevén aumentos en la 
comida y otros detalles tradicionales para dar a las mamás. Recientemente la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de 
México (Concanaco Servytur) informó que se estima una derrama económica de 
70 mil 300 millones de pesos para el comercio y los servicios del país el próximo 
Día de la Madre. 
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** Al estilo del horrendo caso del Dr. Jekyll y Mr. Hyde, en el Senado se sabe que 
existe el patético caso del Dr. Monreal y Mr. Richie. El primero reconoció la labor 
de la Suprema Corte de Justicia al echar abajo la primera parte del "Plan B" de la 
reforma electoral (...) En cambio, Mr. Richie no sabe de leyes, sino de venganzas. 
No cree en la separación de poderes, sino en la sumisión al Ejecutivo. Y por eso 
se subió a la tribuna para amenazar directamente a los integrantes del Poder 
Judicial con llevarlos... ¡a juicio político! Resulta curioso que el mismo Monreal 
que supuestamente votó en contra del "Plan B" -aunque hizo todo para que se 
aprobara- ahora ande de matraquero atacando a la Suprema Corte, con el cuento 
de que invadió las funciones de los legisladores. ¿Acaso Ricardo Monreal obtuvo 
su doctorado en Derecho sin haber entendido lo que es una controversia 
constitucional? (...) 
 
** Muy pronto, tal vez demasiado pronto, Guadalupe Taddei está enseñando el 
cobre o, mejor dicho, el color guinda de su camiseta (...) Cuentan que en el 
instituto se estuvo confeccionando entre consejeras y consejeros un comunicado 
para saludar (ni siquiera celebrar) la decisión de la Suprema Corte en materia 
electoral. ¿Y quién creen que ordenó frenar ese posicionamiento? Exacto: la 
consejera presidenta (...) Ojalá que, en medio de tantas ocupaciones, a 
Guadalupe Taddei no se le olvide que el INE es un ente autónomo... no una 
marioneta del Ejecutivo. 
 
** (...) Los diputados de Morena en la Ciudad de México hicieron todo tipo de 
piruetas para darle gusto a Claudia Sheinbaum. Sin el menor recato político -y de 
legalidad mejor ni hablamos- aprobaron prácticamente a escondidas la reforma 
que facilita la reelección de Ernestina Godoy como fiscal capitalina (...) Eso en 
cualquier otro lado, Nicaragua, por ejemplo, es una exhibición de autoritarismo. 
Pero en la ciudad de Claudia, es un día como cualquier otro. 
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** Al parecer los llamados de atención del presidente de Morena, Mario Delgado, 
y de la secretaria general de ese partido, Citlalli Hernández, al diputado morenista 
Emmanuel Reyes Carmona, por su intención de colgarse de Morena para crear 
la asociación política nacional "Humanismo Mexicano" (...) comienzan a distanciar 
al legislador y sus seguidores del discurso oficial, e incluso a ir en contra de los 
dichos del presidente Andrés Manuel López Obrador. En una entrevista, don 
Emmanuel asegura que en México "sigue existiendo corrupción en todos los 
niveles" (...) 
 
** Desde su compra, hasta su venta, el avión presidencial TP-01 "José María 
Morelos y Pavón" estuvo a cargo de la Secretaría de la Defensa. Sin embargo, 
esta dependencia asegura desconocer la falla que tenía la lujosa aeronave (...) 
Nos detallan que en respuesta a una solicitud de transparencia, el Ejército 
respondió que no tenía esa información, y pasó a echarle la bolita a otra 
dependencia. Aconsejó al ciudadano solicitante que mejor le pregunte a 
Banobras. Nos hacen ver que el ping pong en opacidad vive sus momentos 
estelares (...) 
 
** Ahora que el líder de Morena, Mario Delgado, pidió que todas las corcholatas 
de la 4T acudan a apoyar las campañas en el Estado de México y Coahuila, nos 
hacen ver que quien está en un brete es el diputado federal Gerardo Fernández 
Noroña, pues en su calidad de corcholata presidencial tendría que viajar a 
Coahuila a mostrar apoyo a su candidato, pero la pregunta es si apoyará al 
aspirante de su partido, el PT, Ricardo Mejía Berdeja, o al candidato del 
movimiento al que él pertenece (...) Armando Guadiana (...) ¿Cómo jugará el 
"compañero" diputado Fernández Noroña? 
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** Que en Valencia, convertida en capital de las universidades del mundo, Ana 
Botín, presidenta de Santander, dio la bienvenida a 700 rectores al encuentro en 
el que Enrique Graue, de la UNAM, llamó a cerrar la brecha de género en la 
matrícula de educación superior, aunque también se dio tiempo para hablar de 
temas nacionales y si bien reconoció la existencia de grupos que quieren 
desestabilizar la institución, no ve que Morena u otros partidos puedan intervenir 
en la sucesión en rectoría (...) 
 
** Que una vez que el Consejo Político Nacional del PRI aprobó la prórroga en el 
mandato en la dirigencia nacional hasta pasadas las elecciones de 2024, se 
reactivará la alianza del tricolor con el PAN y el PRD, por lo que en los próximos 
días Alejandro Moreno se volverá a reunir con sus aliados Marko Cortés y Jesús 
Zambrano para darles las "buenas nuevas" y sentarse a negociar la coalición Va 
por México (...) 
 
** Que a lo largo de este martes, un extenso grupo de trabajadores se dedicó a 
montar equipo de audio en el Salón Tesorería de Palacio Nacional, porque se 
espera una presentación musical desde la conferencia mañanera para festejar el 
Día de las Madres. Y aunque falta por confirmar, suena fuerte que la estrella de 
la mañanera será Eugenia León (...) 
 
** Que dos centenares de madres y padres, que no han visto a sus hijos migrantes 
hasta por 30 años, viajarán a Estados Unidos para reencontrarse como parte de 
Cabecitas Blancas, programa que impulsa el gobernador Mauricio Vila, quien 
informó que en junio próximo abrirá la Casa del Migrante Yucateco en el condado 
de San Mateo, en San Francisco, como se había comprometido (...) 
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** 1. La Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuya ministra presidenta es 
Norma Piña, admitió a trámite el recurso de reclamación promovido por el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (Inai), luego de que no se le concedió una suspensión para poder 
sesionar con cuatro comisionados. Este asunto se definirá en sesión de la 
Segunda Sala, cuyos cinco integrantes decidirán si se autoriza o no al Inai 
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sesionar con cuatro de sus comisionados, debido a que el Senado no ha 
nombrado a los tres faltantes (...) 
 
** 2. La consejera presidenta del Inai, Blanca Lilia Ibarra, no se duerme. El 
Sistema Nacional de Transparencia, a través de la Comisión Jurídica, de Criterios 
y Resoluciones, alista una propuesta de lineamientos para que, cuando alguno de 
los plenos de los 33 organismos garantes, incluido el Inai, no cuente con el 
número de integrantes para poder sesionar válidamente, ya sea por ausencias 
temporales o definitivas, se eleve, por ministerio de ley, a funciones de 
comisionada o comisionado al secretario ejecutivo o técnico del propio instituto, 
dependiendo de la legislación aplicable (...) 
 
** 3. Para el partido Verde son "seis fantásticos" quienes tienen oportunidad de 
vencer en la encuesta de Morena y aliados. Por ello, en su convención nacional 
convocará a seis aspirantes presidenciales, a fin de conocer sus propuestas y 
para que asuman la agenda ecologista rumbo a 2024. Los días 17, 24 y 31 de 
mayo, y el 7 de junio participarán en la convención la jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el canciller Marcelo Ebrard; el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López; el senador Ricardo Monreal, y el diputado 
del PT, Gerardo Fernández Noroña (...) 
 
** 4. El Congreso de la Ciudad de México aprobó la reforma a la Ley Orgánica de 
la Fiscalía local, que establece el proceso para la ratificación de su titular, 
Ernestina Godoy, con 34 votos a favor, una abstención, del presidente de la Mesa 
Directiva, Fausto Zamorano, y un voto en contra, de la perredista Polimnia 
Romana. La votación se dio en medio de fuertes medidas de seguridad, pues el 
recinto estuvo rodeado por 150 policías con sus respectivos escudos. También, 
desde temprano, llegaron personas a manifestarse contra Godoy, y contra el 
vocero, Ulises Lara (...) 
 
** 5. Dos hijos del líder del Cártel del Golfo, Alfredo Cárdenas Martínez El 
Contador fueron capturados por la Policía Federal Ministerial de la FGR y fuerzas 
especiales del Ejército dentro de dos operativos en Matamoros, Tamaulipas. Se 
trata de Alan "N" y Axel "N", quienes permanecen en el Ministerio Público en la 
Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada. De acuerdo con 
la ficha del Registro Nacional de Detenciones, los hechos ocurrieron el domingo 
cuando Matamoros registró una movilización militar por tierra y aire durante todo 
el día (...) 
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** Una vez que a nivel global y nacional se dio por terminada la emergencia 
sanitaria por la COVID, llegó la hora de las evaluaciones. Es momento de que el 
Sector Salud sea sometido a un riguroso escrutinio por su desempeño durante la 
pandemia, para rescatar las cosas buenas, las malas y las inadmisibles (...) El 
gobierno federal se tardó en tomar en serio la pandemia. Fue torpe en la 
instrumentación de medidas que resultaron estratégicas, como el uso de 
cubrebocas que el propio presidente se resistió a usar dando un mal ejemplo. La 
pregunta es ¿aceptará el gobierno una auditoría externa o se limitará a echarse 
porras a sí mismo? 
 
** Clara Brugada cumple su segundo periodo al frente de la alcaldía Iztapalapa, 
sin duda la más compleja de la CDMX. Es desde hace meses una aspirante 
natural a la candidatura de Morena para la jefatura de Gobierno, pero no había 
dicho sí quiero. Ya lo dijo. Su nombre se incorpora a una lista en la que están 
Omar García Harfuch, Martí Batres, Rosa Icela Rodríguez, Mario Delgado, 
Adriadna Montiel y hasta Ricardo Monreal, de modo que el partido en el poder 
tiene tela de dónde cortar, aunque no todos tienen las mismas posibilidades de 
ser competitivos (...) 
 
** Si de verdad los presidentes de Estados Unidos y México se hablaron para 
decir que son buenos amigos, fue un desperdicio de tiempo, se hubieran mandado 
un Whats y santo remedio. Los temas de la migración y el fentanilo queman. Hoy 
concluye el llamado Título 42, que hace referencias a las medidas para expulsar 
a los migrantes vía fast track con el pretexto de los contagios Covid (...) Más 
migrantes expulsados equivale a más problemas para México que carece de 
recursos, infraestructura y personal capacitado para atender a los migrantes y 
brindarles un trato humanitario, como quedó demostrado con la tragedia de la 
estación migratoria de Ciudad Juárez, que sigue impune. 
 
** El Presidente clama por una elección en urnas de los ministros de la Suprema 
Corte, alegando en que eso es democrático. En su argumentación olvida que ya 
hay un proceso democrático para elegir a los miembros del Poder Judicial. El 
Ejecutivo somete una terna a consideración del Senado y la Cámara Alta, como 
representación legislativa de los 32 estados, designa a quien se convertirá en 
nuevo ministro. Olvida también que, gracias a ese proceso, hay dos integrantes 
del pleno que están en funciones porque él las propuso. 
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En la fiebre de destapes para la sucesión presidencial que vive el país –sobre 
todo en la oposición, donde en estos momentos ya hay más aspirantes que 
posibilidades reales de ganar la Presidencia– el viernes pasado se sumó un 
suspirante más del PAN: el exgobernador de Tamaulipas, Francisco García 
Cabeza de Vaca, quien anunció en un video difundido en redes sociales, que 
después de platicar con su familia y dialogar con ella, decidió que su aspiración 
"no es ser candidato, yo lo que quiero y puedo es ser presidente". Curiosamente 
el destape del exmandatario tamaulipeco se realizó de manera remota en un video 
grabado (...) El problema, aun suponiendo que la FGR ya no lo pueda detener ni 
acusar, y lo que explicaría por qué Cabeza de Vaca sigue en Estados Unidos, 
donde por cierto tiene también nacionalidad, y prefiere hacer sus destapes y 
campañas presidenciales desde el otro lado del Río Bravo, es porque ahora 
también en el gobierno de Tamaulipas, que encabeza el morenista Américo 
Villarreal, le han abierto al menos una carpeta judicial por presuntos desvíos de 
más de 500 millones de pesos (...) 

  

Ir al Índice 

  

 
 ESTRICTAMENTE PERSONAL / DOS MIL 86 PALABRAS DE ODIO 

  

El Financiero/ Raymundo Riva Palacio 
Columna 
10/05/2023 
Nacional 
Raymundo Riva Palacio 
Pág:32 
Ciudad de México 

  

¿Qué sucedió realmente con el presidente Andrés Manuel López Obrador la 
última semana de abril? Hasta ahora no se sabe con toda precisión. Pero lo que 
sí vimos es que después de más de 72 horas de que prácticamente nadie sabía 
qué sucedía con su salud, regresó con una ira revigorizada y una prisa por hacer 
las cosas rápido, sin importar a quién atropellaba en el camino (...) Ayer disparó 
fuego retórico y amenazas contra la Suprema Corte de Justicia, en algo 
totalmente previsible, dado que, la víspera, por una mayoría de nueve a dos, 
declararon inválido el decreto de la primera parte del plan B de su reforma 
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electoral, por violaciones a los procedimientos legislativos. En la mañanera utilizó 
casi una tercera parte de su talk show diario para lanzar 2 mil 86 palabras de odio 
(...) Lamentablemente para López Obrador, existe un marco legal y una 
Constitución que debe respetar. Cuando no lo hace, que es cotidianamente, se 
topa con muros jurídicos que frenan sus actos barbáricos, y como es incapaz de 
corregir o realizar una autocrítica, siempre busca al enemigo externo para 
descargar en él sus frustraciones. Como ayer, contra la Corte, a la que ya 
amenazó que va por ella el próximo año. 
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El jueves 3 de mayo de 2018, el entonces candidato presidencial de Morena, 
Andrés Manuel López Obrador, fue al programa Tercer Grado y allí me dijo: lo que 
estoy pidiendo es un voto en línea porque hay que tener mayoría en el Congreso. 
Ayer, cinco años después, durante la violenta mañanera en la que descalificó a la 
Corte, a sus integrantes y al Poder Judicial todo, dijo que está podrido, y otra serie 
de descalificativos, pero ni un argumento, lo volvió a plantear pero como plan C, 
y en otra dimensión, reforzado: su 80 por ciento de popularidad. Y por primera vez 
anunció su proyecto transexenal: el control del Poder Legislativo y con éste el del 
Judicial, vía la disolución de la Suprema Corte, para elegir a sus ministros por el 
voto del pueblo (...) Su plan C, derrotado el B, es, primero hacerse del control del 
Poder Legislativo y, con éste, el del Judicial, para asegurar lo que viene del 
Ejecutivo. Y todo es a partir del voto para diputados y senadores, para lo que la 
sociedad debe tener un contraplan C: votar contra sus candidatos al Congreso 
para impedir que se haga de su control y, con él, el del Judicial (...) 
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El gobierno fracasó en imponer la primera parte del plan B electoral, ante el voto 
del pleno de la Suprema Corte declarando que esa reforma no es legítima por la 
violación a los más básicos procedimientos legislativos. Es una demostración más 
de que la administración de Andrés Manuel López Obrador, desde que ha 
renunciado a la política para apostar por la imposición, no ha logrado avanzar en 
ninguno de sus objetivos. Y cuanto más se le agota el tiempo, menos política hace 
y toma medidas más desesperadas (...) El problema es que al presidente López 
Obrador no le alcanza con que su partido repita en la Presidencia: quiere 
transformar destruyendo, y no puede aceptar que sencillamente en una 
democracia hay procedimientos, normas, leyes, que deben ser respetadas. Eso 
de que no le vengan con que la ley es la ley no es sólo una frase, es una 
convicción presidencial que pasa por la imposición de medidas o simples 
ocurrencias (...) 
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Morena se perfila para elegir a su abanderado (a) presidencial por acuerdo político 
y no por encuesta, como marcan los estatutos. Algo similar a lo que en el PRI 
suelen llamar "candidato de unidad", pero que, en realidad, es un dedazo. Fuentes 
confiables nos dicen que la propuesta del acuerdo es de López Obrador. El 
Presidente está preocupado por la unidad del movimiento que lo llevó a Palacio 
Nacional. Ese acuerdo involucra a las cuatro corcholatas, pero el dedazo, asegura 
la fuente, está entre Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López Hernández. 
Marcelo lo huele y refleja incomodidad (...) La sucesión adelantada se ha 
traducido en una lucha fratricida entre las corcholatas. Los aspirantes se jalonean 
entre sí, se meten el pie, se dan con todo. Eso permea hacia abajo. El pleito entre 
Sheinbaum y Ebrard ya está en los medios. Promotores de éste último acusan al 
Gobierno de la Ciudad de México de borrar pintas y bardas que favorecen al 
canciller (...) 
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El Poder Judicial echó para atrás el plan B de reforma electoral del Presidente. 
Como era previsible, López Obrador despotricó e insultó a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. Y, fiel a su estilo frente a una derrota, el mandatario se fugó 
al futuro doblando las apuestas. Si no transita mi plan B, vamos por el plan C. 
Ayer, el Presidente lo detalló. Consiste en: 1. Arrasar en las elecciones federales 
de 2024, de tal suerte que los partidos que apoyan su proyecto, la llamada "Cuarta 
Transformación", obtengan una mayoría calificada de dos terceras partes de la 
Cámara de Diputados y del Senado y, así, poder reformar la Constitución (...) 
Confieso que me gusta el plan C del Presidente. Primero, porque pondrá el foco 
de la elección en 2024 en las elecciones al Congreso. Los mexicanos estamos 
muy acostumbrados a concentrarnos en los comicios presidenciales y 
soslayamos la importancia que tiene la elección de senadores y diputados 
federales (...) 
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** El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que dirige Carlos 
Velázquez Tiscareño, realizará el taller "Slots en el AICM", el próximo lunes 15 de 
mayo, el cual está dirigido a líneas aéreas, particularmente al personal operativo 
y de planeación de horarios. La sesión tiene la finalidad de destacar la importancia 
de cumplir con la asignación de los horarios de aterrizaje y despegue en la 
planeación y organización de los vuelos en un aeropuerto en condiciones de 
saturación, como el AICM, terminal catalogada en nivel 3 por la Asociación de 
Transporte Aéreo Internacional (...) No hay que olvidar que, el 25 de abril, la 
terminal aérea informó que cuando un vuelo tenga un horario de despegue 
diferente al oficial, no se autorizará el plan de salida de la aerolínea en cuestión 
(...) 
 
** La empresa de analítica avanzada SAS anunció una inversión por mil millones 
de dólares para el desarrollo de soluciones tecnológicas de última generación. 
Durante los próximos años, SAS contempla el desarrollo de nuevas herramientas 
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empresariales basadas en IA, machine learning y analítica avanzada contra el 
fraude y gestión de riesgos. Con 30 años a nivel local, la empresa liderada en 
México por Héctor Cobo también apostará a la investigación y desarrollo de 
soluciones empresariales y equipos de línea de negocios centrados en la industria 
y de marketing para las necesidades específicas en sectores como banca, 
Gobierno, seguros, salud, retail, manufactura y energía (...) 
 
** En Grupo Aeroportuario del Pacífico, que dirige Raúl Revuelta, están de gala, 
pues una de sus terminales recibió el máximo distintivo turístico del Gobierno. 
Este fue el caso del Aeropuerto de Aguascalientes, que recibió el nivel Diamante 
del Distintivo Nacional de Calidad Turística, otorgado por la Secretaría de 
Turismo, a cargo de Miguel Torruco. Así, esta terminal que dirige Alejandro Rojas 
Vieyra, se convirtió en el primer aeropuerto del País en ser reconocido por ofrecer 
servicios turísticos con altos estándares de calidad (...) 
 
** Varios datos interesantes en este 10 de Mayo. Yotepresto, que capitanea 
Rubén Chávez, encontró que las mamás que tienen entre 30 y 39 años son las 
que más préstamos solicitan para emprender o ampliar sus negocios. La fintech 
especializada en préstamos personales recibió el año pasado 52 mil 780 
solicitudes de mujeres con hijos en ese rango de edad (...) Algo a destacar es que 
las madres que más hijos tienen son las que más dinero piden. Por ejemplo, las 
mamás con cuatro hijos o más solicitaron un promedio de 42 mil 413 pesos, 
mientras que aquellas que tienen tres hijos o menos solicitaron 37 mil 327 pesos, 
en promedio. Vivienda, gastos personales, educación y gastos familiares son 
otras preocupaciones de las mamás que se ven en la necesidad de solicitar 
préstamos. 
 
** Eduardo López Morton... Desde el 2 de mayo es el nuevo director general de 
Morton Subastas. Cuenta con más de 15 años de experiencia en áreas de 
consignación y ventas. Subastador desde los 17 años, ha realizado más de 250 
ventas de este tipo, nacionales e internacionales. La empresa inició operaciones 
en 1987 y cuenta con áreas de arte, joyería y relojes, libros, entre otros. 
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Más allá de que la coyuntura no ha resultado sencilla para las empresas, en el 
ámbito laboral éstas también han tenido una situación desafiante. Se eliminó el 
outsourcing, hubo que registrarse al Repse para los servicios especializados y 
ahora tras fuertes alzas al salario mínimo, se ampliaron a 12 días las vacaciones 
para primer año y está en curso una reducción de la jornada de 48 a 40 horas. La 
verdad, muchos de los cambios son justificados. Vaya se tardaron y fueron 
planteados con Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, pero sin 
convicción (...) Aunque la prestación tiene más de 40 años, todavía el CCE con 
Carlos Salazar logró ciertas adecuaciones ante la desaparición de la 
subcontratación. Se ajustó el artículo 127 de la Ley del Trabajo para evaluar como 
opcional pagar 3 meses de salarios o bien el importe de 3 años promedio, lo que 
beneficie más al trabajador (...) 
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La negociación entre el operador de autopistas australiano Aleatica con la 
representación sindical está en punto muerto como parte de la revisión al Contrato 
Colectivo de Trabajo y luego que la empresa se niega a respetar los días de pago 
a trabajadores previstos por la Ley Federal del Trabajo. Aleatica, que en nuestro 
país lleva Rubén López, compró en 2018 las concesiones de varias autopistas a 
Grupo OHL México al quedarse con la operación de concesiones como del 
Segundo Piso de Puebla y el tramo Puebla-Perote, así como del Arco Norte (...) 
Insiste en pagar salarios de forma quincenal, lo que a decir del sindicato ha 
afectado a los trabajadores ante el encarecimiento del costo de la vida (...) 
Aleatica se deslistó en octubre del 2022 de la Bolsa Mexicana de Valores luego 
de pasar al control a la australiana IFM Investors, y a decir del sindicato, tal parece 
que la alta gerencia del concesionario de autopistas los tienen al margen del 
descontento de los trabajadores (...) 
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Desde hace varios días se rumoró la salida de Iván Pliego Moreno como 
presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, pero fue 
hasta ayer cuando la Secretaría de Hacienda informó que el nuevo titular de la 
Consar es Julio César Cervantes, quien ha sido director de política de Pensiones 
y Seguridad Social en la SHCP; vicepresidente financiero de la Consar e 
investigador del Centro de Estudios de Finanzas Públicas de la Cámara de 
Diputados. Lo que sorprendió no es sólo el bajo perfil de Cervantes Parra, sino 
que en el comunicado de Hacienda ni siquiera se menciona a su antecesor. No 
se informó sobre las razones de salida de Pliego Moreno, quien tenía más 
experiencia en el sector porque estaba al frente de Pensionissste (...) Cuando se 
anunció el nombramiento de Pliego Moreno el 3 de septiembre de 2021 tampoco 
se mencionó que sucedía a Abraham Vela Dib (...) Supongo que Cervantes Parra 
también "comparte la visión" de la 4T y espero, pero sí sorprende que no haya 
ninguna explicación sobre el cambio, el tercero en la Consar en esta 
administración (...) 
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El negocio de la preventa de conciertos ha despertado pasiones en la 
competencia bancaria. Durante varios años fue Banamex el líder indiscutible en 
la preventa de boletos (...) Pero el día de ayer, Santander dio un golpe de 
autoridad sobre la mesa. Santander, muy temprano, festejó la preventa del 
concierto más esperado para 2023, el de Luis Miguel (...) Santander es un nuevo 
competidor. No es el único. También HSBC ha entrado de lleno a los conciertos. 
HSBC es otro que firma un acuerdo con Ocesa para traer ciertas exclusividades. 
Ya lo hizo con Christian Nodal, Maná y Café Tacuba. Y ahora va por Marc Anthony 
(...) No es para menos. El mercado de tarjetas así lo demanda. El mercado de 
tarjetas de crédito en México es enorme, de 3.85 billones de pesos en 2022, según 
ha relatado la Condusef, al recordar que tan sólo el año pasado las ventas con el 
plástico aumentaron un robusto 20.6% (...) El negocio bancario al menudeo pasa 
por las tarjetas de crédito. Todos los bancos quieren captación barata, sobre todo 
tener nóminas. Las tarjetas son un imán para atraer clientes (...) 
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Hace unos días, el presidente López Obrador dio a conocer, apoyado en el 
secretario de Salud, Jorge Alcocer y la diligente María Elena Álvarez-Buylla del 
Conacyt (otro por desaparecer), que la vacuna Patria seguía superando las 
pruebas clínicas fase II y que estaría disponible como refuerzo contra covid-19 en 
México a finales del año.Nadie conoce el contenido de las pruebas, no hay 
registros internacionales que permitan su contraste, pero se dice que han invertido 
850 millones de pesos en desarrollarla, pero con las variantes iniciales de covid-
19, pues no tiene incluida ni la Omicron BW.1 y BQ.1 (...) Ayer, el todopoderoso 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, 
anunció el fin de la pandemia en México como lo ha hecho todo el mundo y con 
ello de la situación de emergencia, pero no informó si existe un plan de transición 
de la emergencia de salud a la normalidad, porque el contagio por covid-19 sigue 
presente y es una enfermedad endémica potente. Han declinado los casos de 
hospitalización, también las muertes, pero ambos pueden aumentar si surgiera 
una nueva variante no controlada con vacunación o antivirales adecuados (...) 
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A fin de mes deberá quedar estructurado y firmado el paquete de financiamiento 
de 5 mil 900 millones de dólares para la compra de las 13 plantas de Iberdrola por 
parte del gobierno de la 4T. De ese monto 2 mil 400 millones provendrán de un 
CKD que se colocará en el mercado bursátil, donde el Fondo Nacional de 
Infraestructura tendrá el 51%. Este vehículo aportará alrededor de mil 224 
millones de dólares y aproximadamente mil 176 millones más lo ejercerán 
principalmente afores, que tomarán el 49% restante de ese certificado (...) Como 
informamos en su momento, Iberdrola, que preside José Ignacio Sánchez Galán, 
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no se va de México tras desinvertir en estas 12 plantas de ciclo combinado, más 
otra de energía eólica. El que era el principal generador de energía eléctrica 
privada va desarrollar un ambicioso plan de energías renovables en nuestro país 
(...) Iberdrola busca producir en México capacidad por cinco gigawatts, para lo 
cual invertirá entre 4 mil y 5 mil millones de dólares. Es decir, mil millones de 
dólares menos de lo que recibirá por sus 13 plantas (...) 
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Grupo Coppel, que preside y dirige Agustín Coppel Luken, invirtió 31 mil millones 
de pesos entre 2019 y 2021 en tecnología, logística, creación de nuevas tiendas 
y remodelaciones, y en junio de 2022 anunció que su plan de negocios hasta 2024 
incluye utilizar 40 mil millones para abrir 350 nuevas tiendas y remodelar otras 
385 sucursales. Ahora ya prepara un ambicioso plan de inversión inmobiliaria por 
más de 10 mil millones de pesos, de los cuales 3 mil 900 millones serán para 
construcción y remodelación de tiendas, 2 mil 100 millones para mantenimiento 
de edificios y más de 800 millones para la adquisición de inmuebles (...) En la 
actualidad 1.9 millones de clientes visitan cada día las tiendas Coppel y el 50 por 
ciento de estos puntos de venta se ubican en comunidades con menos de 300 mil 
habitantes. Por la parte digital, sus plataformas reciben en promedio más de 3 
millones de visitas diarias, incluyendo su página web o sus aplicaciones móviles 
de compras o de servicios financieros (...) 
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Tal vez la mejor síntesis del proceder y los excesos de la SCJN y sus alrededores, 
la aporta la organización Latinobarómetro. Dice así: en México, tres de cada 
cuatro ciudadanos (76%) desconfían del Poder Judicial, y en el contexto de 
América Latina ese nivel de rechazo a uno de los tres poderes del Estado ubica a 
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nuestro país entre el sentir de los nicaragüenses y el de los colombianos sobre 
sus respectivas instituciones de "procuración de justicia". Desde luego, este 
recelo no sólo se da en México (...) En pocas palabras, la "procuración de justicia", 
con la corrupción que la corroe (uno de cada dos jueces y magistrados son 
corruptos; en el caso mexicano, uno de cada tres), no es más que un "fraude 
social" (...) Demoledor el diagnóstico de Latinobarómetro, que desde 1995 basa 
sus resultados en encuestas de opinión pública en 18 países de América Latina, 
con 20 mil entrevistas representativas de la población regional, cuyos resultados 
documentan un sistemático cuan creciente déficit de justicia en esas naciones, 
con México levantando la mano (...) 
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La Junta de Gobierno del Banco de México seguramente decidirá la próxima 
semana detener ya el incremento de la tasa de interés objetivo. El dato de la 
inflación que ayer conocimos apuntala claramente esa posibilidad. En abril hubo 
una leve deflación en los precios al consumidor, de 0.02 por ciento; el incremento 
anual fue de 6.25 por ciento, el más bajo en 18 meses; la inflación subyacente 
sigue más arriba, pero la trayectoria también es a la baja y alcanzó el 7.67 por 
ciento. (...) De lo que se trata es de observar la trayectoria a la baja de la inflación 
y reconocer que, con los niveles actuales de las tasas reales de interés, México 
es uno de los países que aplica una política monetaria más restrictiva a nivel 
global (...) Quizás aún no sea tiempo de que las tasas empiecen a bajar, tal vez 
haya que esperar señales más claras de que la inflación subyacente va 
claramente a la baja, pero es el momento en el que las tasas ya no deben subir. 

  

Ir al Índice 

  

 
 ANÁLISIS SUPERIOR / COLEGIO DE MÉXICO 

  

Excélsior/ David Páramo 
Columna 
10/05/2023 
Dinero 
David Páramo 
Pág:1-3 
Ciudad de México 

  

https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=10/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230510&ptestigo=100BDE4-2C37C44.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=10/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230510&ptestigo=100C097-2C3804B.PDF&a=0


 

Si se pone a considerar las razones de que durante esta administración se hayan 
tomado muy buenas decisiones en materia económica, que entre otras cosas han 
permitido la estabilidad de las finanzas públicas, a pesar de las crecientes 
necesidades de gasto y el entorno económico global, la respuesta es: la mano del 
Colegio de México (...) Quizá las primeras raíces se ubican en el fugaz secretario 
de Hacienda, Carlos Urzúa, quien reclutó una buena cantidad de cuadros cuando 
fue secretario de Finanzas de la Ciudad de México. Aquí destaca Arturo Herrera 
(...) La carrera de Victoria Rodríguez, gobernadora de Banco de México, como 
servidora pública comenzó por una invitación de Urzúa cuando estaba terminando 
sus estudios de posgrado precisamente en el Colmex. En ese mismo primer 
escalafón de exalumnos están Gerardo Esquivel (...) y Graciela Márquez (...) No 
es una exageración decir que el control que se ha tenido de la deuda pública y/o 
las buenas calificaciones de la que hoy goza el débito soberano del país se deben 
a una gestión cuidadosa y que no ha descuidado abrir espacio a los privados para 
que puedan emitir deuda sostenible (...) 
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La afluencia masiva a la franja fronteriza con motivo del fin del Título 42 plantea 
desafíos y genera una obvia preocupación a los gobiernos de Joe Biden y de 
Andrés Manuel López Obrador. Por ello, ayer los mandatarios sostuvieron una 
conversación telefónica en la que se trató "una estrecha coordinación continua 
entre las autoridades y fuertes medidas de cumplimiento de la ley". Al término de 
la llamada, tanto el morenista como el demócrata expresaron su satisfacción con 
la voluntad de cada parte de trabajar juntos en esta problemática compartida. En 
contraste con el clima de diálogo y cooperación entre Palacio Nacional y la Casa 
Blanca, el gobernador de Texas, Greg Abbott, se encuentra embarcado en una 
campaña de estigmatización y criminalización de los migrantes que por momentos 
adquiere tintes francamente fascistas (...) El año pasado, Abbott hizo de la 
xenofobia el centro de su campaña por la reelección, y su compañero de fórmula, 
Dan Patrick, llegó a comparar los cruces indocumentados de la frontera con el 
ataque japonés sobre Pearl Harbor en 1941 (...) 
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